
 
Kolpingsfamilie Rheda 

 

Protokoll der Mitgliederversammlung vom 21. August 2021 in der St. Clemens-Kirche 
 

Die Mitgliederversammlung einmal ganz anders. Der weltweiten Corona-Pandemie 
geschuldet fand die Mitgliederversammlung erstmalig (wer weiß wie oft noch) in der 
Kirche direkt nach dem Gottesdienst statt.  Die 18.00 Uhr Vorabendmesse hat Pfarrer 
Kemper aus Clarholz gehalten unter Assistenz von 3 Messdienern.  
 
Während der Messe, anstelle einer Predigt wurde Helma Pohlmann, unsere geistige 
Leitung, offiziell in das Amt der geistlichen Leitung berufen. Helma hatte einen Kurs mit  
6 Modulen absolviert mit abschließender Prüfung. Sie wurde von Frau Firmann und 
Christian Schlingschröder vom Bezirksverband, die beide extra zu der Veranstaltung 
angereist waren, in das Amt offiziell eingeführt.  
 

TOP 1 
Nach dem Gottesdienst begann die offizielle Mitgliederversammlung mit der 
Begrüßung durch Birgit.  

 
TOP 2 

Norbert verlas den Jahresbericht der gekennzeichnet war durch einen normalen 
Programmablauf bis zum 8. März 2019 (unsere Mitgliederversammlung) und dann ein 
äußerst ausgedünnten Verlauf hatte.  

 
TOP.3 

Annette verlas den Kassenbericht, der auch durch die Coronakrise gekennzeichnet 
war, es gab so gut wie keine Einnahmen außer den Mitgliedsbeiträgen aber auch 
wenig Ausgaben. Die bereits verkauften Bausteine waren nicht verlost worden, sollen 
im nächsten Jahr mit verlost werden. Der Kassenprüfungsbericht wurde vom 
Kassenprüfer Klaus Langert verlesen, dem Vorstand wurde einstimmig die Entlastung 
erteilt. 

 
TOP 4  

Vorstandswahlen. Es wurden 37 wahlberechtigte Teilnehmer festgestellt. Die Wahl 
wurde in offener Abstimmung per Handzeichen unter der Leitung von Sandra Bujara 
durchgeführt.  
Im Einzelnen:  

a. Ein Mitglied des Vorstandsteams. Die 3jährige Wahlperiode von Michael Hofmann 
war abgelaufen. Michael war bereit zur Kandidatur für weitere 3 Jahre, andere 
Kandidaten gab es nicht:  
Ergebnis: 36 x Ja, 1 x Enthaltung, keine Neinstimme 

b. Geistige Leitung: Helma Pohlmann die bisherige Amtsinhaberin stellte sich wieder 
zur Wahl, andere Kandidaten gab es nicht.  
Ergebnis: 36 x Ja, 1 x Enthaltung, keine Neinstimme 

c. Kassierer*in. Annette Rüsenberg die bisherige Amtsinhaberin stellte sich wieder zur 
Wahl, andere Kandidaten gab es nicht  
Ergebnis: 36 x Ja, 1 x Enthaltung, keine Neinstimme 

d. Kultur und Freizeit: Franz Kersting der bisherige Amtsinhaber stellte sich wieder zur 
Wahl, andere Kandidaten gab es nicht  
Ergebnis: 36 x Ja, 1 x Enthaltung, keine Neinstimme 
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e. Kassenprüfer für 2 Jahre. Als Vorschlag aus der Versammlung kam Frank Müller, 
weitere Kandidaten konnten nicht gefunden werden.  
Ergebnis: 36 x Ja, 1 x Enthaltung, keinen Neinstimmen. Frank Müller ist mit Monika 
Ruenhorst die letztes Jahr für 2 Jahre gewählt wurde, als Kassenprüfer für das nächste  
und übernächste Jahr gewählt.  
 
Alle gewählten Kandidaten nahmen die Wahl an. Michael dankte Sandra für die Leitung 
der Vorstandswahl 

 
TOP AUSSER DER REIHE: Worte von Christian Schlingschröder:  
- Christian Schlingschröder vom Bezirksverband, der mit 4.100 Mitgliedern stärkste 

Verband im Paderborn dankte noch einmal Helma für die bisher geleistete Arbeit als 
geistliche Leitung und die Bereitschaft die Ausbildung zu machen und eben dieses Amt 
verantwortungsvoll zu übernehmen.  
Zum Thema Flutopfer in NRW, im Raum Hagen berichtete er: Vom Bezirksverband 
wurde spontan eine Spende von 10.000,-€ gegeben. Danach gab es den Aufruf zur 
Spende, dabei kamen rund 50.000,-€ zusammen. (Rheda hatte 1.120,-€ übergeben)  Mit 
dem Geld wurden Sport und Turnvereine, der Kinderschutzbund in Hagen und diverse 
andere Institutionen unterstützt. Ein Teil wurden zurück gehalten um später konkrete 
Nachfragen noch unterstützen zu können. Grundsätzlich ist es schwierig Manpower zu 
organisieren, einfacher geht es erstmal über eine Geldspende.  
Norbert bedankte sich bei Christian für seine Ausführungen  
 

TOP 5 
- 17.9. Es findet im neuen Kolpinghaus in Neuenkirchen wieder eine Podiumsdiskussion 

zur Bundestagswahl statt.  
- Den Anwesenden wurde mitgeteilt das die Coronapause im Sommer zur Renovierung 

des Kolpingraums genutzt wurde.  
- Michael teilte mit, das am Pfarrheim St. Clemens wieder Altkleidercontainer stehen. 
- 18.9. es soll eine Menschenkette durch Deutschland gebildet werden gegen das Sterben 

der Flüchtlinge im Mittelmeer, Kolping nimmt daran teil.  
- Es wurde auf den Tatico-Kaffee-Verkauf hingewiesen.  
- Antoni hatte einen Gruß übermitteln lassen. Er befindet sich zurzeit in Bolivien.  
- -Von Helma wurden auch Grüße von Albert Mues ausgerichtet. Die Coronalage in 

Bolivien ist dort katastrophal.  
 

Top 6 
Die Schlussworte und den Dank an die Anwesenden übernahm Michael. Er stelle u.a. 
auch fest, das es die schnellste Mitgliederversammlung gewesen sei, die er in seiner 
Zeit bei Kolping erlebt hätte. Er sprach die Hoffnung aus, das die nächste 
Mitgliederversammlung hoffentlich wieder in der gewohnten Weise stattfinden kann.  
Die Versammlung wurde um 20.00 Uhr geschlossen. 

 
 
Rheda-Wiedenbrück, den 22. August 2021 
 
 
 
Christian Hofmann        (Schriftführer) 

 


